## Bewerbungsfristen/ Application deadlines:

Wintersemester / Winter semester: 01. März / Mar 1 – 30. April / Apr 30

Sommersemester / Summer semester: 01. September / Sep 1 - 31. Oktober / Oct 31

## Bewerbungsadresse/ Application address

Hochschule Zittau/Görlitz
Dezernat Studium und Internationales
Theodor-Körner-Allee 16, 02763 Zittau
Germany

### Kontakt/Contact

Hochschule Zittau/Görlitz Studienkolleg studienkolleg@hszg.de +49 3583 612-3055

# Weitere Informationen / More Information:



Besuche unsere Website/ Visit our webiste studienkolleg.hszg.de



Chatte mit uns per WhatsApp/ Chat with us on WhatsApp +49 173 2086748

# 3 Schritte zur Bewerbung für das Studienkolleg

### Online-Bewerbung:

Melde dich über das Bewerbungsportal der HSZG an.

### Unterlagen einreichen:

Lade beglaubigte Zeugnisse und den B1-Sprachnachweis bis zur Frist hoch.

### Aufnahmetest in Zittau:

Nach erfolgreicher Prüfung deiner Unterlagen wirst du zum Aufnahmetest eingeladen.



# 3 Steps to Apply for the Preparatory College (Studienkolleg)

### **Online Application:**

Register via the HSZG application portal.

#### **Submit Documents:**

Upload certified transcripts and your B1 language certificate before the deadline.

### Admission Test in Zittau:

After your documents are successfully reviewed, you will be invited to the entrance test.

## Sprachanforderungen/ Language Requirements



Die aktuellen Sprachanforderungen sind über den QR-Code abrufbar.

The current language requirements can be accessed via the QR code.

### Warum HSZG?

Das Studium an der Hochschule Zittau/Görlitz (HSZG) ist gebührenfrei und viel günstiger als in Städten wie München oder Berlin. Mit maximal 800 € pro Monat für Miete, Versicherung und Lebenshaltungskosten bleibt dir mehr Spielraum – der Semesterbeitrag beträgt nur 108,10 € (Stand 2024).

Nach dem Abschluss des Studienkollegs kannst du direkt an der HSZG weiterstudieren – mit kurzen Wegen, persönlicher Unterstützung und einer großen Auswahl an Studiengängen.

Das Studienkolleg liegt in Zittau, wo Studium und Freizeit perfekt zusammenpassen: Das Zittauer Gebirge lädt zu Abenteuern ein, und mit Polen und Tschechien direkt nebenan kannst du gleich drei Länder erleben – ohne Visapflicht!



## Why HSZG?

Studying at HSZG is tuition-free and far more affordable than in cities like Munich or Berlin. With a maximum of € 800 per month for rent, insurance, and living costs, you'll have more financial freedom – and the semester fee is just € 108.10 (as of 2024).

After finishing the Studienkolleg, you can seamlessly continue your studies at HSZG with short distances, personal support, and a variety of programs.

The Studienkolleg is based in Zittau, where studying and leisure go hand in hand: Explore the Zittau Mountains, and with Poland and the Czech Republic nearby, experience three countries – no visa needed!



# Studienkolleg der Hochschule Zittau/Görlitz

Dein Start ins Studium in Deutschland Your Gateway to Studying in Germany

## Studieren in Deutschland? Klar, an der HSZG!

Das Studienkolleg der Hochschule Zittau/Görlitz (HSZG) ist der perfekte Start für dein Studium in Deutschland. Hier wirst du bestens auf ein erfolgreiches Studium an der HSZG und darüber hinaus vorbereitet.

Egal, ob du dich auf die Deutsche Sprachprüfung für den Hochschulzugang (DSH) oder auf ein Studium in Technik und Ingenieurwissenschaften (TI) oder Wirtschaftswissenschaften (WW) vorbereiten möchtest – wir haben den passenden Kurs für dich.

Das Zulassungsamt weist dir je nach Studienwunsch den optimalen Kurs zu. Der verpflichtende Aufnahmetest findet zweimal jährlich in Zittau statt (Februar und August).



# Studying in Germany? Of course, at HSZG!

The Studienkolleg at Hochschule Zittau/Görlitz (HSZG) is the perfect starting point for your studies in Germany. It prepares you for a successful academic journey at HSZG and beyond.

Whether you're aiming for the German Language University Entrance Examination (DSH) or preparing for studies in Technology and Engineering (TI) or Business Studies (WW), we've got the right course for you.

The admissions office assigns the ideal course based on your study goals. The mandatory admission test is held twice a year in Zittau (February and August).

# Deutsche Sprachprüfung für den Hochschulzugang

Der einsemestrige **DSH-Kurs** bereitet dich gezielt auf die Deutsche Sprachprüfung für den Hochschulzugang (**DSH**) vor. Ideal, wenn du deine Deutschkenntnisse verbessern möchtest, um ein Studium aufzunehmen.

Fach:

Deutsch



# German language exam for admission to a university

The one-semester **DSH course** prepares you specifically for the German Language Examination for University Admission (**DSH**). It is ideal if you want to improve your German language skills in order to begin studies at a German university.

### Subjects:

German



daad.de/ zulassungsdatenbank



anabin.kmk.org

## TI-Kurs: Technik/Ingenieurwissenschaften

Der zweisemestrige **TI-Kurs** bereitet dich auf ein Studium im technischen oder ingenieurwissenschaftlichen Bereich vor. Dabei erwirbst du die Grundlagen für Studiengänge wie Informatik, Elektrotechnik, Maschinenbau oder Umwelttechnik – und viele weitere.

### Fächer im TI-Kurs:

- » Deutsch
- » Mathematik
- » Physik
- » Informatik
- » Technisches Zeichnen/CAD
- » Englisch



# TI Course: Technology/Engineering

The two-semester **TI course** prepares you for studies in technical or engineering fields. You will gain foundational knowledge for programs such as Computer Science, Electrical Engineering, Mechanical Engineering, or Environmental Engineering – and many more.

### Subjects in the TI Course:

- » German
- » Mathematics
- » Physics
- » Computer Science
- » Technical Drawing/CAD
- » English

## WW-Kurs: Wirtschaftswissenschaften

Der zweisemestrige **WW-Kurs** bereitet dich auf ein Studium der Wirtschaftswissenschaften in Deutschland vor. Dabei erwirbst du Grundlagen, die für Studienrichtungen wie Betriebswirtschaft, Kultur und Management, Tourismus, Wirtschaftsinformatik oder Immobilienwirtschaft relevant sind.

### Fächer im WW-Kurs:

- » Deutsch
- » Mathematik
- » Volkswirtschaftslehre/Betriebswirtschaftslehre
- » Informatik
- » Wirtschaftsstatistik
- » Englisch



## WW Course: Business and Economics

The two-semester **WW course** prepares you for studying business-related subjects in Germany. It provides you with foundational knowledge relevant to fields such as Business Administration, Culture and Management, Tourism, Business Informatics, or Real Estate Management.

### Subjects in the WW Course:

- » German
- » Mathematics
- » Economics/Business Administration
- » Computer Science
- » Business Statistics
- » English

Prüfe in der **DAAD-Zulassungsdatenbank**, ob du die Voraussetzungen für dein Studium in Deutschland erfüllst, oder nutze **Anabin**, um die Anerkennung deines Schulabschlusses zu überprüfen.

Check the **DAAD** admissions database to see if you meet the requirements for studying in Germany, or use **Anabin** to verify the recognition of your school diploma.